
Conseil du 15 décembre2017,  
pour sa 14ème session.  
 

 
 
 
Mgr Nourrichard a ouvert la session, en lien avec l’Église de France et 
l’actualité de notre diocèse, parfois douloureuse. 
Suite à la session provinciale des prêtres, qui a eu lieu à Lisieux les 11 et 12 
décembre, sur Saint Paul, les membres du Conseil ont échangé, en 
carrefours, sur ces deux questions : 
1. Quel intérêt pour l’exercice de notre ministère, tel que nous sommes 
appelés à le vivre de manière collégiale ? 
2. À quoi je me sens appelé pour l’exercice de mon propre ministère ? 
 
Informations sur la préparation de Pentecôte 2018 : 

Le vicaire général, Père Michel Daubanes, a fait le point de l’avancée de la 
réparation, détaillant les temps d’animation du dimanche, les espaces 
réservés aux jeunes, à l’adoration, aux confessions, ainsi que tous les 
problèmes liés à la sécurité. Plus large que l’équipe de pilotage, beaucoup 
seront investis, en amont ou le jour même : prévision du matériel, installation, 
décoration. Une vidéo relatant un certain nombre d’expériences qui ’inscrivent  
dans le cadre de la démarche synodale est en cours d’élaboration. Elle sera 
présentée lors du rassemblement diocésain et fera l’objet d’un échange. Le 
diocèse est informé de la préparation au fur et à mesure de son avancement 
(kakémonos, flyers, rubrique dans Église d’Évreux, Site internet...)*. 
Le père Pascal Le Roux a évoqué l’animation prévue pour les enfants inscrits 
en catéchèse et dans les établissements catholiques d’enseignement. Ce 
seront des contributions courtes qui permettront de rédiger le grand récit de « 
Dame mémoire », avant la messe de l’après-midi. Plusieurs paroisses 
inscrivent cette démarche dans une dynamique qui s’étale sur toute l’année. 
Pour la liturgie, le dossier des partitions de la messe va être envoyé 
prochainement, de telle sorte que les paroisses puissent apprendre et répéter 
les chants. Un appel à musiciens est lancé afin de constituer un orchestre 
diocésain.  
Trois répétitions auront lieu en trois lieux : dans l’ouest, l’est du diocèse et à 
Évreux. 
Forum sur la Pastorale du mariage 
Quelle relecture faisons-nous de ce forum du 25 novembre ? 
Plus que préparer au mariage, il nous faut préparer à la vie matrimoniale, 
accompagner et intégrer les fragilités, discerner et susciter la décision des 
personnes. Il nous a été rappelé l’importance de la patience et du temps.  
Père Éric Ladon a été sensible à la liturgie de la Parole qui a ouvert la 
rencontre et à la messe qui l’a conclue. La journée a permis une formation à 
l’attitude pastorale qui sous-tend la préparation  



au mariage. Pour qu’elle porte tous ses fruits, il serait bon que ce soit repris à 
un échelon plus local pour voir à quoi ça nous invite en termes de pratiques. 
Les couples s’inscrivent près d’un an à l’avance, mais nous exploitons  
peu ce temps long ! Attention à ne pas chercher à donner de nouvelles 
normes ou règles, ce serait contraire à ce qu’exprime le pape François dans 
l’exhortation apostolique Amoris Laetitia. 
Pourquoi ne pas inviter les fiancés au rassemblement de la Pentecôte ? Ils y 
vivraient une belle expérience ecclésiale ! 
Après des interventions diverses, la session s’est terminée comme elle s’était 
ouverte : sur la parole de notre évêque. 
Secrétaire de séance : Père Jean Sébastien 
 


